

# EL ECONOMISTA

## Los Torrado compran más acciones de Asea

### BUSCAN EVITAR DILUCIÓN

Se **asegura** en los mercados que los hermanos Cosme y Alberto Torrado buscaron evitar una dilución de su participación en Asea como grupo mayoritario, por lo que decidieron comprar “una pequeña parte” de las acciones que se colocaron durante la oferta pública del miércoles de la semana pasada. Esto lo declaró a esta columna una persona cercana a la operación.

Antes de la emisión, la tenencia del grupo de **control** se estimaba en 47%, es decir, 325 millones de títulos, por lo que se prevé que quedó casi igual.

La emisora es ahora una de las **mejor** calificadas por los analistas, luego de la respuesta que recibió la emisión de 6,000 millones de pesos.

La oferta pública despertó el interés de cuatro afores, grandes fondos de pensión estadounidenses, así como grandes compañías europeas y de Brasil y Chile.

### EXCELLON RETOMA EXPLORACIÓN

La minera canadiense Excellon Resources, que preside Brendan Cahill, arrancará esta semana la reanudación del programa de exploración en las instalaciones de la mina La Platosa, ubicada en el estado de Durango, en donde se destina una inversión de poco más de 30 millones de dólares para garantizar la eficiente y segura operación.

El proyecto para el descubrimiento de nuevos yacimientos minerales comprende la perforación de 10 hectáreas ubicadas en los alrededores del complejo de La Platosa, al igual que la realización de un estudio de prospección sísmica, técnica innovadora probada en Europa y que permite reducir significativamente los costos de exploración y acelerar el descubrimiento de nuevos mantos, para sustituir en el corto plazo a los métodos geofísicos más convencionales.

Así, el anuncio fue bien recibido en la Secretaría de Economía, al mando de Ildelfonso Guajardo, ya que es una muestra de que a pesar de los problemas a los que la industria minera se ha enfrentado recientemente, como la caída en el precio de los metales como el oro y la plata en 15 y 23%, respectivamente, y el nuevo

gravamen de 7.5%, algunas empresas siguen apostando por México, y vaya que si todavía hay mucho por explorar, basta recordar que sólo 25% del territorio nacional con potencial geológico está concesionado actualmente.

## **RECTA FINAL**

Las leyes secundarias de la reforma energética van a estar listas hasta mediados de julio, siempre y cuando en las mesas paralelas en las que está trabajando el gobierno con el PAN tengan un acuerdo final sobre los fiscales y petroleros, sobre todo los relacionados con los pagos que deberán hacer los nuevos.

Se dice que en estas mesas de negociación están la Secretaría de Hacienda, que lleva Luis Videgaray; la de Gobernación, al mando de Miguel Osorio Chong, y el coordinador de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño, y trabajan con los panistas que al respecto puso Gustavo Madero.

En una de esas, el “atorón legislativo” que en este momento hay desaparece y junto con las energéticas se resuelven también las de telecomunicaciones, todo ello en un periodo extraordinario que iniciará en julio, de hecho, el rumor es que las de telecomunicaciones estarían en primer lugar en la agenda del PAN y la energética en el segundo. Se esperan unos 70 discursos por Comisión y por tema para preparar el dictamen respectivo, más los que se resuelva en el pleno.

## **BIEN Y DE BUENAS**

Prestarle al gobierno es un buen negocio, pese a la mala fama que recientemente se ha ganado esta línea de negocios. Al menos esto es lo que opinan en Fitch del Banco Interacciones, cuyo director es Carlos Hank González, al cual le reconoce la intención de seguir explotando su ventaja competitiva en los préstamos a gobierno en México, que exige una mayor venta cruzada y la introducción de nuevos productos a su línea de negocios.

La calificadora dice que el ranking que tienen en escala nacional refleja una sólida y consolidada franquicia en su mercado principal, posicionándose como uno de los líderes en el otorgamiento de créditos al gobierno en México, que se suma a un históricamente muy bajo nivel de cartera vencida y un amplio colchón de reservas (4% de la cartera crediticia total) más un buen desempeño financiero impulsado por la estabilidad y recurrencia de sus ingresos provenientes de comisiones netas, bajo costo de fondeo y mejorada eficiencia operativa.

Fitch Ratings México le puso una palomita en la frente a todo, pero la zanahoria es que si bien la perspectiva es positiva, una potencial alza en sus calificaciones no tanto, esta opción es limitada porque no puede contar con soporte externo.

Así que en viability rating se queda en “bb”, en IDR de largo plazo en moneda local y extranjera en “BB”; y sus IDR de corto plazo en moneda local y extranjera en “B”.

## **DEJA VU**

Carlos Slim se ha fortalecido en América Móvil con la recompra de acciones, esta vez en manos de la estadounidense AT&T.

Recordemos que en 1990, cuando a Slim se le dio la concesión de Teléfonos de México, no era el accionista mayoritario, pues compartía con France Telecom y con Southern Bell.